
第 35 回日本給食経営管理学会研修会 参加者アンケート集計結果 

 

１．参加者数と回答数 

参加登録者数：168 名 

アンケート回答数：101 名（回答率：60.1％） 

 

２．属性 

１）参加区分                    ２）年代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3）所属 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
登録数 

（名） 

回答数 

（名） 

会員 103 56 

日本給食サービス協会会員

企業の所属社員 
31 18 

学生（会員・非会員） 13 11 

非会員 17 14 

法人会員または賛助会員企

業所属社員 
4 2 

 回答数 （％） 

20 歳代 11 10.9 

30 歳代 11 10.9 

40 歳代 29 28.7 

50 歳代 34 33.7 

60 歳代以上 16 15.8 

 回答数 （％） 

管理栄養士・栄養士養成課程 

教員・助手 
53 52.5 

医療施設 1 1.0 

給食会社 29 28.7 

高齢者福祉施設 0 0.0 

児童福祉施設 0 0.0 

学校（栄養教諭・学校栄養職

員等） 
3 3.0 

行政 5 5.0 

食品・食器関連業 0 0.0 

厨房機器メーカー 0 0.0 

学生 9 9.0 

研究所 1 1.0 

その他 0 0.0 



３．研修会について 

１）今回の研修会のテーマについて 

 回答数 （％） 

とても満足 70 69.3 

満足 30 29.7 

どちらでもない 1 1.0 

やや不満 0 0.0 

不満 0 0.0 

 

２）講演「健康日本 21(第 3 次)において給食施設に期待される役割」の内容はどのくらい

参考になりましたか。 

 回答数 （％） 

とても参考になった 73 72.3 

参考になった 27 26.7 

どちらでもない 1 1.0 

あまり参考にならなかった 0 0.0 

参考にならなかった 0 0.0 

 

 

4．今後、企画してほしい研修（テーマ）があれば自由にご記入ください。（原文のまま） 

１）養成校教員・助手 

 物価高騰に伴う給食施設の運営について。 

 健康日本 21(第 3 次)の研修会は初めてでした。資料を読むだけではわからなかっ

たことが理解でき、有意義な研修会でした。また、開催方法、開催時間、曜日もよ

く大変参加しやすかったです。企画いただいた先生方ありがとうございました。 

 ＳＤGs の実践好事例 

 昨今、あまり調理や栄養に興味がない学生が、管理栄養士養成校に入ってくる機会が増

えております。大学運営の観点から、必ずしもやる気に満ち溢れている学生だけをピッ

クアップできるだけの余裕はございません。どうしたら、管理栄養士の卵として、自ら

の気持ちに１本の柱を通す信念のようなものを醸成できるのか、考えるきっかけとし

て、給食施設が求める管理栄養士としての役割や学生のモチベーションアップに関す

る知識等が教えて頂ければと思います。 

 最新の話題について、給食受託会社について、日本食品成分表（八訂）の活用方法につ

いてなど。 

 持続可能な給食提供につながる委託方法や委託価格の設定について 

 食事摂取基準 2025 について来年企画して欲しい。 



２）給食会社 

 本日のテーマも含め今まで実施してきた内容を継続して 企画してほしい 

 今後の社会が給食会社に求めることは何か。 

 現場レベルでの対応力のあげ方、教育の仕方について。" 

 今後の病院給食運営において、物価上昇、人件費上昇、人材不足においての運営課題と

改善方法と取組について知りたいです。 

 本日は大変興味深く拝聴させていただきました。ありがとうございます。給食施設に関

連した内容、給食会社も自分事として取り組める内容でとても興味を持つ内容でした。

給食会社が主体的にかかわれる内容のテーマを考慮していただけるとありがたく思い

ます。 

 ライフコーチアプローチの実施事例 

 ホーユーの件もあったので、委託給食会社に今後求められる役割等お伺いできたらよ

いなと思いました。 

 今回のように、アクションプランの変更時や、経過報告は大変参考になります。 

 ディスカッションでの子供の頃からの減塩活動についての事例や講師の先生の対応事

例はとても参考になりました。 

 健康日本 21 第三次改定の詳細 

 給食と経営の結びつきを、現場の管理栄養士や栄養士に落とし込むには、今回のように

栄養に関わる改定がある際は変更内容や変更な伴い給食に期待されることや給食でで

きることについて講演いただけると大変ありがたいです。 

 本日のテーマも含め今まで実施してきた内容を継続して 企画してほしい 

 

３）行政 

 検討中のアクションプランが作成された後にまた研修会を実施していただきたいです。 

 給食施設に実際に導入した取り組みやその際のポイント等を具体的に教えて欲しいと

思いました。 

 

４）学校（栄養教諭・学校栄養職員等） 

 貴重や講演をありがとうございました。今後も新たな健康日本 21 の施策が出てくると

思いますので、ぜひ、情報を教えて頂けましたら、企業内の食環境の整備に役立つと思

いました。どうぞ宜しくお願い致します。 

５）学生 

 ディスカッション時のスマートミール事例のお話がとても面白かったので、先生方の

取り組んでいらっしゃる事業のお話が聞けるとありがたいと思います。 


